



上中だより

～あじみこし～

あいさつ じかんを守る みだしなみ ことば遣い しせい



=第11号=

令和7年3月14日

練馬区立上石神井中学校

校長 平野 茂

3月の色: アイボリー

「令和6年度が終わります。一年間ありがとうございました。」

令和6年度もあと17日で終わります。保護者の皆様には、1年間、本校の教育活動に対するご理解とご協力をいただきありがとうございました。

3月10日に今年度の最後の全校朝会を行いました。そこでの校長の話をお伝えします。

先日、都立高校の入試結果が発表され、3年生の皆さんの進路が決まりつつある時期になりました。自分の望んだ結果を得た人もいれば、思うようにいかなかった人もいるかもしれません。しかし、大切なのはこれからの努力です。どの道を選んだとしても、その場所でどう成長していくかが、皆さんの未来をつくる鍵となります。最後まで粘り強く努力し、自分の可能性を広げていきましょう。

3年生の皆さんが卒業するまで、残り9日となりました。学校生活の最後の時間を大切に、友人や先生との思い出をしっかりと心に刻んでください。そして1・2年生の皆さんは、3年生が築いてきた学校の伝統をしっかりと受け継ぎ、来年度の新しい学校生活に向けて準備を進めていきましょう。

今日は東京大空襲の日です。80年前のこの日、東京の下町を中心に大規模な空襲があり、多くの人々が犠牲となりました。戦争体験者の方からお話を伺ったり、たびたび話をしたりしていますので、3月10日は東京大空襲の日と知っているといます。皆さんが3月10日は何の日であるか、知っていることはとても大切なことだと思います。私たちが毎日、いろいろと心配事はあるけれど、安心して暮らせるのは、平和であってこそです。平和が全ての土台だと思います。それを忘れないようにしましょう。「忘れないこと」は私たちができる、小

さくてもとても大きなことの一つです。未来を担う皆さんがよりよい社会をつくる一歩となることを願っています。

ひとつ詩を紹介します。谷川俊太郎の詩です。国語の教科書に「朝のリレー」が載っていますので、名前を聞いたことがあるでしょう。谷川俊太郎は残念ながら昨年11月に亡くなりました。92歳でしたので、天寿を全うされたと思います。17歳で詩を発表し始め、たくさんの詩を残しています。

「いや」 詩・谷川俊太郎

いやだと言っていいですか？

本当に体の底からいやなことを

我慢しなくていいですか？

我がままだと思わなくていいですか？

(中略)

いやだ といわせてください

いやがってるのはちっぽげな私じゃない

幸せになろうとあがいている

宇宙につながる大きな私のいのちです

どうですか。何か感じるころはありましたか。この詩の中にある「いや」は、命につながる「いや」です。面倒くさいことを嫌がる「いや」ではないですね。本当に「いや」なことはあなたたちの心が教えてくれるはずです。その「いや」は、どうか信頼できる人に伝えてほしいと思います。

それでは、令和6年度、最後の一ヶ月です。よい締めくくりにしましょう。

(校長 平野 茂)

各学年の取組

【1年生】

今月は「JICA の出前授業」と「福祉体験」がありました。JICAの協力隊の方から経験談をもとにアフリカについてお話していただきました。生徒たちはタブレットを持参し、リアルタイムで意見を共有しました。今回は「アフリカ」について教えていただきました。具体的な例えがあり、「知る」ことから始まる貴重な体験となりました。また、福祉体験では、高齢者体験をしました。関町特別養護老人ホームのみなさんにご協力いただきました。生徒からは「普段の生活では想像できないほど、体の動きや視界が狭まることがわかりました。」とありました。「これまで以上に優しくできる」など、貴重な体験ができました。この一年、地域の方々のご協力があり、一年生も確実に歩みを進めております。来年度もどうぞよろしく願いいたします。

【2年生】

キャリア教育のひとつとして、弁理士の方を招いて「知的財産授業」を行いました。あまり、聞き慣れない職業かもしれませんが、社会に向ける視野を広げてくれた授業でした。「知的財産」を守ることの意義やその大切さを学習する良い機会となりました。さらに、2年生では学習の集大成として「主張発表会」を行いました。国語の授業を中心に一人一人が考えを進めました。各学級から8名の生徒が選抜され、自分が主張したい題材をまとめました。発表する立ち姿は堂々としており、説得力があって、引き込まれるような内容になっていました。発表のために準備をしてくれた生徒だけでなく、発表を聞く態度も落ち着いており、まさに、3年生の「ゼロ学期」、今年一年間の成長を感じました。来週は卒業式です。在校生として、先輩の卒業を祝福し、立派な態度で臨みましょう。

【3年生】

卒業式まであと3日となりました。3年生は残り少ない時間を惜しみながら、卒業式練習や卒業関連行事等、慌ただしい日々を送っています。卒業生115名の皆さんには、義務教育9年間で学んだことを活かし、命を大切に、平和のバトンを次世代へとつなぐことのできる人になってほしいと願っています。

この3年間、保護者の皆様、地域の皆様にもいつも支えられ、温かく見守っていただき、心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

表彰

練馬区	3年	吉岡	佑起
生徒模範表彰	2年	上村	梨紗
全国美術展入選	3年	野副	凜
珠算検定	3年	児島	樂
第三ブロック大会	第3位	剣道部	(大泉中と合同)
東京都 公美展	美術	1年	井上 そら
	技術	2年	橘内 宏輔
	家庭	3年	若村 栄吾

4月 行事予定

7	月	始業式
8	火	第67回入学式
9	水	新入生歓迎会・安全指導・給食始
10	木	身体計測・安全指導・職員会議
11	金	避難訓練
14	月	学校朝会・生徒質問調査+web(理)3年
16	水	専門委員会
17	木	全国学力調査(3)・内科・結核検診(1)
18	金	保護者会
21	月	中央委員会・内科・結核検診(3)
23	水	職員会議
25	金	腎臓検診1回目・内科・結核検診(2)・個人写真
28	月	生徒朝会
30	水	校内研修

★★★★ふくつぶ★★★★

19日(水)は卒業式です。3年生の保護者の皆様、出欠席のQRコードの入力は10日(月)で受付を終了しています。出席について、お知らせいただけない場合は直接担任までご連絡ください。

なお、当日の受付は9時20分から2年生昇降口で開始いたします。45分には体育館にご着席頂きますようお願い致します。

卒業生は9時50分に体育館に向けて整列をします。体育館通路に整列しますので、時間をご確認の上、お越してください。

